

# Faszination Sukkulente

Zeichnungen aus dem Botanischen Garten

Friederike Joens, Tatjana Brenner,  
Doris Pfeiffer, Teresa Silva, Claudia Ibler



## Einladung

### zur Ausstellungseröffnung

Donnerstag, 9. Nov. 2017, 19.00 Uhr

Ausstellung im Grünen Saal  
bis 10. Dezember 2017

Botanischer Garten  
München-Nymphenburg  
Menzinger Str. 65, 80638 München



staatliche  
naturwissenschaftliche  
sammlungen bayerns



# Botanischer Garten München-Nymphenburg

Vernissage

Donnerstag, 9. November 2017, 19.00 Uhr  
Afrika- und Madagaskarhaus  
(Halle C der Schaugewächshäuser)

Begrüßung  
Prof. Dr. Susanne Renner  
Direktorin  
Botanischer Garten München-Nymphenburg

Einführung in die Ausstellung  
Friederike Joens

Besichtigung der Ausstellung  
Getränke und kleiner Imbiss



## **Faszination Sukkulente**

Sukkulente sind wasserspeichernde Pflanzen. Die wohl bekanntesten Vertreter stellen die Aloen und die Kakteen dar. Sukkulente sind botanisch widerspenstig, wollen sich nicht so recht in die eine oder andere Kategorie einordnen lassen. Sie sind sehr vielfältig, man findet sie an den erstaunlichsten Orten, unscheinbar oder unübersehbar, raumgreifend oder winzig. Könnte es eine bessere Voraussetzung geben als Vielfalt und Eigensinn für eine zeichnerische Leidenschaft? Will die Pflanze uns fern halten, rücken wir ihr mit Stift und Papier zu Leibe. Will sie nicht entdeckt werden, sehen wir genau hin. Entzieht sie sich dem Schönen, entlocken wir es ihr doch.

Friederike Joens, Tatjana Brenner, Doris Pfeiffer,  
Teresa Silva, Claudia Ibler